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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

隔谭相彬

幸福辖区开发建设

势在必行
隔胶东在线网友

晒晒您眼中的

文明交通

近年来，芝罘区幸福辖区环

境日新月异，高楼林立、经济发

达。此地人口数占芝罘区总人口

数的1/3还多，却连一处公园都没

有，守着大海和沙滩竟没有海水

浴场，天然良好的海边环境不加

利用实在可惜，在该辖区建设海

水浴场和生态公园势在必行。

从政策导向上看，幸福北部沿

海恰处于北部黄金旅游产业带之

中，在这一区域发展旅游业，符合

全市发展的战略部署。最近，市政

府对幸福区片重新进行了规划调

整，由原来的工业区定位为集商

务、金融、文化、娱乐、旅游、居住功

能为一体的城市综合功能区，为幸

福北部沿海开发提供了有利条件。

从地理位置上看，幸福北部

沿海东靠套子湾污水处理厂，西

临夹河入海口处，东西长约5公

里，与开发区的“金沙滩”旅游景

区同在套子湾内，对这一地带进

行旅游开发，可将烟台北部滨海

旅游带连成一片，开发旅游业具

有得天独厚的优势。

从旅游资源上看，幸福北部

沿海总体可分为“一点两片”三个

区域，“一点”是夹河入海口东岸，

这里西邻夹河，北靠沿海，是发展

海上休闲旅游的天然基地。“两

片”当中，第一区片是沿海防护林

带，东西达4000余米，总面积近

1600亩，是生态的海滨森林公园。

第二区片是成片的“金色沙滩”，

其西接防护林带，东到套子湾污

水处理厂沿岸，共约5公里，沙滩

平缓，沙质细腻，是建设大型海水

浴场的绝佳之地。根据以上的综

合分析，结合这里得天独厚的自

然地理环境，提出建议：

一、对幸福辖区沿海地区重新进

行高起点综合规划；

二、在入海口岸建设一个大型海

滨浴场；

三、在沿海防护林带周围建设新

的生态公园。

据报道，1名班长、10名值
日班长、4名学习委员、1名文体

委员和16名小组长……新学期
开学，一个63名学生的班级中
就诞生了32个“小头头”。

63名学生竟冒出32个“小
头头”确实很雷人。然而，不知
何时，“官多兵少”似乎成了校
园管理建设“寻常一景”，过去
传统经典的班级管理体制如今

却变得如此臃肿，不仅“学生
官”名目“稀奇古怪”，而且“量”

上更是机械相加。

在校园里，通过公平的
竞争，让学生民主选举班干
部，锻炼自我、培养各种管
理能力，这无可厚非，但一

切要量力而行，按照学生成
长发展的规律为出发点，否
则一切过犹则不及，对孩子
产生不利的影响。在一些学
校，“学生官”不仅扮演学生

“香饽饽”，而且家长也沦陷
其中，甚至花钱托人找关系
换得子女在学校的“一官半
职”，校园似乎不再是一方
净土，而成了“权力博弈争

夺场”。

“为什么我们的国家培养
不出优秀的人才”，钱学森之问
鞭策着我们教育的发展。教育
的成功，首先应该是培养出一
个知法守法的合格公民，能够
树立公平、平等的现代观念，而
不是将顶顶“官帽子”下的“官
本位”意识融入到学生纯洁无
暇的“血液”中，产生对“权力”

的膜拜思维。

要纠正学生的“官本位”思
维，必须从“瘦身”班级“班官”

做起，让孩子远离社会的“官本
位”思想，淡化校园官场意识，

给学生一个童心，还校园一方
“圣土”。

发帖：

@一口鸟：

“文明交通行动计划”

在烟台已经部署实施一年，

不知道现在效果怎么样，您
眼中的文明交通行为，和不
文明的交通陋习都有哪些
呢？

跟帖：

@tingyudd：
有一次我走斑马线过

马路，有个司机主动停车示

意我先走，当时我那个感

动。

@我爱牟平：

大车让小车，小车让摩

托和行人，都互相让一让。

@一口鸟：

文明交通，需要全社会

增强自觉意识。小事从我做

起，大事社会关注。

@港城一害：；

“霸王车”闯红灯，非法

占用应急车道和公交车道。

@ewqazxhaihun：
有监控的路段还好些，

因为怕被拍照罚款，没有监

控的效果就大不一样了。红

灯亮了人家还跑，你说“牛”

不？

@Max：
开车的时候经常会遇

到强行加塞、并线超车的违

法行为，很是恼火。

@小夏琳：

有一次正开着车，前面

车里突然飞出一些不明物

体，注意力一下子被吸引过

去，差点出事。

@海之精灵：

礼让斑马线，开车控速

度，晚上不开大灯，市区不

常鸣笛。

整理 本报记者 魏衍艳

征稿启事
“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评

说的天地。来稿邮件地址：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待广

大有兴趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

“班官瘦身”

让“官本位”远离孩子

新闻：江西鄱阳县股长携巨款外逃一事，称不知情的财政局长及分管领导被免职。媒体

再次深入采访披露此事。邻居称李华波一家四口一夜失踪，曾被告知是去海南过年，没想到

是举家外逃。鄱阳县政府通报李华波逃离前留下了一份书信详述了作案手段。(扬子晚报

2月21日)

微评：没有对公权的监督，贪官携公款出逃依然会层出不穷，反腐总在进行时。

噪央行已经彻底的走向了货

币政策紧缩的道路，这次上调准备

金，将之卡在了天花板上。(朱大鸣

财经评论人)

噪公务人员感到“非常幸

福”的原因大家心知肚明。工资

虽不高，但也绝不会有欠薪的事

发生；房价虽很贵，但“有关部

门”总能让你住上一般人住不上

的房子；权力虽受“监督和制

约”，但如果小心谨慎、操作得

当，总有数不尽的“边际效应”。

(赵普 央视主持人)

噪《将爱》用7000万票房的开

门红证明了怀旧是最好的消费品。

生活在烂片的年代里，对任何一部

电影的褒誉之词都要冒相当的风

险。大赞不敢轻弹，小赞诚惶诚恐，

言论变得脆弱不堪。(曾念群 著

名影评人)

噪哥空挂的不是户口，是飘

忽不定的无奈。(老帆 网友)

噪《宫》火了，因为它是史上

最山寨的成品，湖南卫视一直不

遗余力地在将山寨进行到底，于

正的编剧不偏不倚，正中收视群

体的口味。(楚飞 中新网博主)

噪“如果有多套房，赶快卖

了”(经济学家谢国忠建议投资者，

称房价拐点已出现)

噪“档次高了，生活难了”(人

民日报批城市建设“贵族化”倾向)

噪“生产放心奶粉难道比飞

船登月更难？”(中国西部乳业发展

协会执行副会长遭质问)

噪真正仇富的人应做到有钱

且不在乎钱，且逼迫富人都能如

此。(石述思 资深媒体人)

新闻：有外媒称，尽管没有确切的数字，但是2008年的一项研究表明，“二奶”消费力占

去中国奢侈品消费总额的三分之一。据调查，男人养一名“二奶”平均需要付出5万元人民

币。(中国经济网 2月20日)

微评：“二奶经济”，不容小觑。

天上明月高悬，地上彩灯万

盏，正月十五观花灯是我国传统

习俗。一些地方政府部门、企业

和民间组织为了迎合市民节日

文化需求，营造热闹和谐的文化

氛围，制作花灯花费了不少人

力、物力和财力。巨资制作的花

灯为人们带来了快乐的同时，也

让我们产生一些担忧：这些花灯

“退役”之后将走向何方？

据笔者了解，花灯被多数单位

和个人当成了一次性用品，要么被

直接扔进垃圾箱，要么收起来扔进

仓库不管不问，更有的直接把其当

废品出售，这与建设节约型社会和

科学发展观的要求格格不入。

笔者建议，花灯使用后，不妨

把其清洗之后，妥善保管，等明年

元宵佳节来临之时，修理一下让其

重新“上岗”，不仅节约资源减少浪

费，重要的是，重复使用的花灯也

是一则公益广告：节约资源从我做

起，节俭过节，快乐你我。最后，我

还想说，要把有时当无时，居安思

危，过元宵不能互相攀比，量力而

行，最好为公众办一个节约、环保

的元宵灯会。

元宵灯如何处理
隔李建波

今年1月26日，国务院公布了新一轮楼市调控政策。因应“国八条”，中国各地落实细则随之
陆续出台。目前北京、上海、广州、青岛、南京、成都、长春、南宁和贵阳等城市已经出台调控细则。

而据业界估计还将共有30多个城市需要出台或者更新符合新“国八条”规定的调控措施。一场全

国范围内的房地产调控序幕已经拉开。(中国新闻网)

漫画：王小涵
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新闻：人民日报发文指出，一些城市热衷于表面繁荣、豪华的发展模式，忽视对百姓的

服务功能。一些城市不顾自身经济承受能力，急于建设华而不实的新城；城市形象过度求

新、求大、求洋，在推土机的轰鸣中，许多并未达到使用寿命的建筑纷纷倒地。

微评：到底应该建大多数人的城市，还是少数贵族的城市，值得反思。

新闻：中国足协“2010年中超、中甲联赛工作总结表彰会”在香河国家足球训练基地召

开，中国足协副主席韦迪表示，中央领导关注足球，应举全足球界乃至全国之力，夯实足球

基础，重塑中国足球形象。(新民网 2月21日)

微评：举国搞足球，不如举国反腐。

新闻：越来越多都市年轻人主动或被动陷入宅文化，形成一种超越血缘、地缘等传统社

会组织结构的新型社会关系。近日，两名年轻人在微博相亲见面仅三天后，就领取了结婚

证，被网友称之为“史上第一例微博婚姻”。(工人日报 2月20日)

微评：微博膨胀的时代，一切皆有可能。
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